

PREMIÈRE PARTIE

LEÇONS PRÉPARATOIRES DE STYLE

1^{re} LEÇON

PENSÉES DÉTACHÉES

L'art d'écrire est, comme tous les arts, soumis à certaines lois, à certaines règles qu'il est bon de connaître pour y réussir ; mais le meilleur conseil que nous puissions donner à ceux qui s'y livrent, est celui que Boileau adressait aux auteurs de son temps.

Avant donc d'écrire, apprenez à penser,

disait le grand poète : apprendre à écrire, en effet, c'est apprendre à penser, à sentir et à raisonner, et les règles à observer ne sont autres que celles du bon sens et de la raison.

Comme c'est surtout par l'étude des bons écrivains que l'on parvient à découvrir les lois naturelles du langage et, par suite, les règles à suivre pour bien parler et pour bien écrire, nous commencerons par une courte analyse du passage suivant, dû à la plume d'un auteur contemporain.

De la Propreté

La propreté sur la personne, dans les vêtements, est l'une des règles les plus certaines de l'hygiène ; elle prévient une foule de maladies, elle entretient la fraîcheur et facilite le jeu de tous les organes ; elle entre-